



COMITE DE JUDO DES BOUCHES DU RHONE

1^{er} Juin 2024 : AG ELECTIVE DU COMITE 13 JUDO CROS PROVENCE – CABRIES

Rapport Moral du Président

Ce n'est pas sans émotion que je vais lire aujourd'hui mon dernier Rapport Moral. Comme vous le savez, il est temps pour moi de laisser la place à une nouvelle équipe pour diriger le Comité 13 Judo.

Tout d'abord, je tiens à dire que j'ai été très heureux de participer depuis tant d'années au développement de notre département.

Lorsque j'évoque notre comité les mots GRAND. LABORIEUX, SEREIN me viennent à l'esprit

- Nous sommes, en effet, le plus grand département de la ligue PACA. Nous comptons :
 - o Plus de 13 000 licences, 136 clubs, 1085 CN parmi lesquels il faut compter 89 HG
 - o Près de 200 enseignants, 40 arbitres (dont 1 arbitre mondial), 40 commissaires sportifs et 30 juges.
- Nous avons fait, depuis tant d'années, avec tous les élus et responsables de commissions un travail énorme et toujours dans une ambiance amicale. Il faut le souligner.

A l'heure du bilan, je vais rappeler rapidement quelques actions menées avec succès par le Comité 13 Judo et dont je suis fier :

- En commençant par la victoire, puisqu'elle est proche, de nos minimales à Ceyrat en passant par tous les succès sportifs que nos athlètes ont remportés

Mais aussi

- Le rapprochement de nos locaux de ceux de la ligue à la rue Ranque.
- La mise en place de nombreux stages à Hyères, dans le lycée agricole où nous avons un tapis en permanence à notre disposition et que nous sommes en train de remplacer par le CREPS d'Aix
- Le développement du judo dans les écoles,
- Nous avons aussi travaillé à valoriser les enseignants en les incitant à passer leurs grades, se recycler, développer leurs clubs, participer aux manifestations départementales, former des combattants, des commissaires, des arbitres ...
- Nous avons créé les LABELS CLUBS pour valoriser le travail des clubs
- Nous avons créé le SHIREN Génération 13 en 2015
- Relancé le Master Vétérans devenu « Excellence » en 2022
- Le village des Sports de la Foire de Marseille, par l'entremise de Jean Marc et du CDOS nous accueille chaque année.
- La culture judo n'a cessé d'être notre préoccupation :



COMITE DE JUDO DES BOUCHES DU RHONE

- Les travaux de Brigitte Pagès et Claude Vieu, dans ce domaine ont été extraordinaire. Nous avons d'abord digitalisé les films de Jean Zin détenus par le Comité sous forme de bandes magnétiques
- Claude a créé le Mémento « Les Profs du 13 »
- De son côté Brigitte à rédigé un livre ouvert sur « Le Judo : son histoire, son évolution, ses secrets » qu'il est possible de consulter sur notre site.
- Nous avons aussi travaillé et amélioré
 - Le Judo Ecole en signant en 2022 une convention avec l'académie.
 - Le Judo Adapté : avec la création d'une commission mixte en 2011
 - La semaine de la pratique féminine
 - Le sport / santé qui est visible sur notre Master Vétérans mais aussi grâce au développement du Taïso véhiculé par Laurence Daloz, Anne Marie Perrot et Fabien. Ce dernier intervient en EHPAD sous l'œil attentif d'Hadjira.
- Plus récemment, nous nous sommes montrés très réactifs dans deux domaines chers à notre fédération :
 - L'action des 1000 dojos dont Claude Hamadouche, Jean Marie Demelas et Jean Paul Coche ont été et demeurent à ce jour les fers de lances.
 - L'itinéraire des champions, que nous avons accueilli en 2021 à Cabriès.

De mon côté, au moment du bilan, je me rends compte que mon investissement a toujours été un plaisir :

- Au-delà de ma carrière d'enseignant, j'ai arbitré une dizaine d'années à Paris avant que **Robert**, ne me demande de le remplacer au poste d'Instructeur Régional, fonction à laquelle **Francis Rey** puis **Davy**, tous deux arbitres mondiaux, m'ont succédé ensuite avec maestria.
- J'ai ensuite rejoint **André Santerne** puis **Jean Marc** en tant que membre du Comité 13 Judo. Vous m'avez élu Président. J'ai assuré pendant 4 olympiades.

Après une telle vie à vos côtés, je n'envisage pas une seule seconde de me coller devant la télé ! Dès demain, je me rangerai au service de la nouvelle équipe pour l'aider au mieux, sans interférer sur ses décisions mais en lui apportant mon humble savoir-faire.



COMITE DE JUDO DES BOUCHES DU RHONE

Avant de quitter la présidence du Comité, je tiens à adresser un grand **MERCI à tous ceux et celles qui m'ont accompagné**. Vous en faites partie. Je ne peux pas tous vous citer ici mais du fond du cœur, merci à tous de m'avoir escorté et soutenu.

De manière incontournable, je souhaite adresser mes plus vifs remerciements aux **clubs du 13** et par là même à VOUS les dirigeants et enseignants, mais aussi arbitres, commissaires sportifs et juges de notre département. Vous avez toujours été des interlocuteurs compréhensifs. Vous avez accepté avec respect nos directives et, souvent, vous nous avez aiguillé vers des pistes auxquelles nous n'aurions pas pensé.

Parmi vous je souhaite adresser un grand merci aux clubs d'accueil qui se mobilisent tant pour accueillir nos manifestations et permettent ainsi de nous décentraliser et trouver des gymnases ou des dojos propres et accueillants.

Je souhaite aussi remercier plusieurs personnes :

Tout d'abord, car c'est le début, **Marc Colombo**. C'est lui qui, avec Jean Marc m'a demandé d'accepter ce poste, alors que je travaillais encore. J'étais effrayé par ce challenge mais j'ai eu son soutien à tous les instants, ce qui m'a permis de prendre mon envol. **Merci Marc** pour tout ce que tu as fait pour **nous**.

Ensuite, je souhaite adresser mes plus vifs remerciements à **Fabien**. Il m'a accompagné durant ces 16 ans. Le Comité 13 Judo ne serait pas ce qu'il est sans lui. Ce poste est extrêmement difficile : le CTF est directement au contact des clubs, des enseignants, des compétiteurs ... mais la plus grande complexité réside dans le fait d'avoir plusieurs hiérarchies allant du département jusqu'à la DTN en passant par la ligue et le CTR. Fabien a toujours su organiser son travail pour satisfaire les uns et les autres. **Un grand MERCI Fabien.**

Je veux aussi remercier une personne que l'on voit peu mais qui, dans l'ombre, fait un travail fabuleux. Je pense à **SYLVIE**, notre secrétaire. Toujours serviable, toujours positive, toujours efficace.

Pendant toutes ces années, j'ai eu la chance de travailler au quotidien avec des personnes exceptionnelles. Je pense à Karine, à Anita, à Pierre mais je veux remercier trois personnes en particulier : **Robert Carles** tout d'abord. A l'amitié personnelle qui nous lie, au fait qu'il m'ait accompagné et soutenu partout et à tous les niveaux de ma vie de judoka, d'enseignant puis d' élu, je lui suis extrêmement reconnaissant.

J'ai aussi été entouré par deux trésoriers hors du commun. Je veux parler de **Claude Vieu et Jean François Ringenbach**. Ils ont, non seulement géré excellemment nos budgets en toute transparence, mais ont été aussi des conseillers très précieux vis-à-vis des décisions importantes qu'ils ont sans cesse assumés. **MERCI à VOUS**



COMITE DE JUDO DES BOUCHES DU RHONE

Avant de terminer, je veux remercier encore trois personnes :

Les deux premières ont incontestablement assuré à Fabien une tranquillité incontestable vis-à-vis du sportif et de l'arbitrage. Je veux parler bien-sûr de **Fred et Davy**. Deux compères discrets mais ô combien efficaces et débordants d'expériences et de connaissances.

Au sportif, je veux associer la culture qui distingue notre discipline de tout autre sport. Je veux ici souligner le travail fourni depuis tant d'années par **Brigitte Pagès**. Aussi discrète qu'efficace dans tout ce qu'elle entreprend. A ce titre, nous lui remettons tout à l'heure le trophée SHIN qu'elle mérite tant.

Enfin, je tiens à remercier notre **LIGUE**, mes collègues Présidents des Comités voisins, les CTF et les deux CTR qui m'ont accompagné : Laurent Del Colombo et Philippe Blanquet.

La ligue PACA a toujours été très protectrice à notre égard. De **Marc Colombo** à **Lionel Gigli** et leurs équipes, nous avons toujours obtenu un soutien total. Ils ont toujours été à notre écoute, prêts à nous épauler chaque fois que ce fut nécessaire.

Dans cette ligue nous avons aussi un homme extraordinaire. Toujours présent, toujours efficace, toujours serviable, toujours aimable. Je veux parler de **Nicolas Poursines**. Nous avons, sans conteste, le meilleur Responsable Administratif et Financier. Espérons qu'il reste longtemps avec nous à ce poste !

Mais, ... **Tournons-nous résolument vers le futur :**

Le suspense n'est pas immense puisque, comme toujours, une seule liste se présente. Ce n'est pas un hasard. **L'opposition n'est pas de mise chez nous !**

Nous avons décidé, il y a plusieurs olympiades, de nous limiter prudemment à 13 élus. Cette année, comme à chaque fois, les candidatures dépassent largement ce nombre. Nous avons la chance de voir arriver des individus capables non pas de s'opposer mais de rejoindre celui qui conduit une liste et donner beaucoup de leur temps pour gérer le judo du département, aller chercher des subventions, assumer un calendrier sportif et éducatif immense, offrir une pratique sportive des plus jeunes jusqu'aux vétérans... Faisons leur confiance et engageons-nous à les aider au mieux.

Je souhaite bon vent, bon travail et pleine réussite à l'équipe que vous allez élire. Cette équipe reflète le renouveau nécessaire à la bonne santé d'un collectif. Elle est composée de gens d'expérience. Ils sont jeunes, ils connaissent le judo. Ils sont compétents et volontaires. Ils ont toute ma confiance.

Vive le Comité 13 Judo !

Excellente Olympiade à la nouvelle équipe !